
ENTROTERRA MAI PIÙ ISOLATO o
considerato di seconda classe
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Ieri mattina sopralluogo congiunto

Città  Sant’Angelo,  27  maggio  2022.   Sindaco  di  Città
Sant’Angelo Matteo Perazzetti, del presidente della Provincia
Ottavio De Martinis e del consigliere Antonio Romano in visita
al  cantiere  della  SP1,  strada  che  conduce  a  Elice,  che
finalmente trova una nuova funzionalità e bellezza.

Quel tratto di strada che per anni è stata una piaga per la
viabilità  interna  e  che  oggi  grazie  ai  solleciti
dell’Amministrazione e all’impegno della Provincia vede una
nuova  rinascita:  segue  così  un  progetto  più  ampio  di
rifacimento della viabilità che ha visto a livello comunale il
rifacimento di via Gaglierano e via Cantine e il completamento
della SP1 verso Villa Cipressi.

Siamo  soddisfatti  di  quanto  messo  in  campo  dalla  nostra
amministrazione  che  sin  dall’inizio  del  suo  mandato  ha
dimostrato di avere a cuore anche le zone periferiche del
territorio.
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CUPSOLIDALE  è  arrivata  a
Pescara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Niente più liste d’attesa per visite mediche ed esami

Pescara, 27 maggio 2022. La  prima piattaforma digitale che
permette di prenotare prestazioni sanitarie private in maniera
semplice, rapida e sicura, è finalmente  operativa anche in
provincia di  Pescara. Centinaia  le visite e gli esami, sia
diagnostici  che  specialisti,  prenotabili  sul  portale.  Con
CupSolidale è finalmente l’utente a decidere giorno, luogo e
ora della visita senza più incognite sul prezzo.

Prenotare esami diagnostici o visite mediche senza più dover
mettersi in fila o in lista d’attesa ora è possibile anche a
Pescara con CupSolidale, la startup fondata dal fiorentino
Leonardo  Aloi  già  vincitrice  di  numerosi  premi  e
riconoscimenti  nazionali.  CupSolidale  con  circa  13  mila
prenotazioni al mese è una realtà in forte crescita e che
punta a espandersi su tutto il territorio nazionale.

“Oggi con la nostra rete di cliniche e laboratori privati
copriamo la maggior parte delle principali città del Paese  –
dichiara il CEO Leonardo Aloi  – ma vogliamo arrivare anche
nelle province e nei piccoli centri perché la capillarità
unita  alla  modernità  del  digitale  sono  i  due  requisiti
essenziali del nostro progetto”.

L’approdo nella città abruzzese è stato annunciato dal team
della startup a metà maggio: una decina le cliniche pescaresi
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già  entrate  nel  network  e  centinaia  le  prestazioni  sia
diagnostiche che specialistiche ora prenotabili sul portale
www.cupsolidale.it.

CupSolidale  mira  a  facilitare  al  massimo  l’accesso  alla
prestazione sanitaria e consente di individuare qual è il
miglior costo di mercato, in un momento storico in cui il
sistema sanitario nazionale è fortemente sotto pressione e la
domanda di prevenzione e diagnosi  è in forte crescita.

Come funziona CupSolidale

La piattaforma contiene tutte le prestazioni sanitarie di cui
la persona ha bisogno.

Una  volta  digitato  nella  barra  di  navigazione
www.cupsolidale.it si accede al form di ricerca del sito.
L’utente deve indicare solo le informazioni fondamentali: di
COSA ha bisogno e DOVE e il sistema gli restituisce una lista
di risultati. A quel punto sta all’utente fare una scelta in
base alla data più prossima, alla sede più vicina o al prezzo
più conveniente.

Il pagamento può avvenire direttamente online ma si può anche
decidere di pagare in struttura senza costi aggiuntivi.

Cosa si può prenotare su CupSolidale.it

Il portale contiene un’ampia offerta di prestazioni sanitarie.
Su CupSolidale è possibile prenotare:

servizi  diagnostici  (ad  esempio:  risonanza  magnetica,
ecografia,  test  e  tamponi  Covid,  etc)

esami di laboratorio (ad esempio: esami del sangue, delle
urine etc)

visite specialistiche (ad esempio: visita oculistica, visita
dermatologica, visita cardiologica etc)



visite e servizi odontoiatrici

fisioterapia

servizi a domicilio e di assistenza alla persona

La prenotazione è possibile sempre, 24 ore su 24, 7 giorni su
7; in molti casi la prestazione è disponibile il giorno stesso
e si può scegliere di prenotarla nel posto più vicino. I
prezzi sono sempre esplicitati sulla piattaforma e vengono
messi in comparazione.

Filomena d’Amico

PRIMA  ULTRAMARATONA  assoluta
di  6  e  8  ore  che  si  terrà
domenica 5 giugno
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Chieti, 27 maggio 2022. Presentata stamane la prima edizione
della ultramaratona di 6/8 ore Città di Teate, che si terrà
domenica 5 giugno, a cura dell’ASD Marathon Club Manoppello
Sogeda,  con  la  UISP,  il  patrocinio  del  Comune  e  la
compartecipazione dell’Avis. Programma, percorso e curiosità
sono state illustrate stamane dall’assessore allo Sport Manuel
Pantalone,  con  Alberco  Di  Cecco  e  Franco  Schiazza,  gli
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organizzatori della manifestazione e Massimo D’Alessandro per
l’Avis.

“Questo esordio arriva in un giugno pieno di iniziative – così
l’assessore allo Sport Manuel Pantalone – teniamo molto a
valorizzare lo sport e gli eventi, dopo la pandemia. Questo è
un appuntamento che apre una serie di appuntamenti estivi:
l’11 c’è la notturna, il 18 cominceranno le Sportiadi, eventi
che stiamo organizzando insieme al tessuto associativo della
filiera  sportiva  del  territorio.  Grazie  dunque  alla  Uisp,
all’Avis e all’ADS Manoppello Sogeda, che giocando di squadra
ci aiuteranno a rendere giugno e luglio pieni di iniziative.
Si parte dalla Villa e siamo convinti che ci sarà anche una
grande risposta della città che ha capito quanto lo sport sia
aggregazione e il primo termometro del bisogno di socialità
della nostra comunità”.

“L’ultramaratona è il modo per praticare sport a ogni ritmo e
a ogni età – specifica Alberico Di Cecco – La prestazione
sportiva è un momento di socializzazione e condivisione di una
passione che accorcia le distanze nei rapporti interpersonali
fra chi partecipa alle competizioni e corre insieme a chi
compete e a chi si iscrive semplicemente per fare sport”. 

“Dopo dieci anni sono molto emozionato di portare questa gara
a Chieti, la mia città – così Franco Schiazza, per la UISP –
tutto  è  stato  studiato  in  modo  anche  emotivo,  il  simbolo
dell’Achille a cavallo, il rosone di San Giustino, le medaglie
fatte  artigianalmente  da  un’artigiana  di  San  Valentino.
Venerdì e sabato faremo anche cittadinanza attiva, con la
pulizia della Villa comunale, la domenica abbiamo previsto una
visita gratis al museo di Villa Frigerj per i partecipanti,
piccoli  tasselli  di  una  speciale  promozione  della  città.
Abbiamo ricevuto già tante adesioni da fuori e questo ci fa
capire che i numeri sono destinati a crescere, è già nelò
campionato regionale UISP e nel campionato italiano IUTA di
combinata.  Si  correrà  dentro  un  anello  di  un  chilometro,
concepito in modo da impattare meno possibile sulla mobilità



cittadina, partenza alle 8, così da liberare la città alle 16,
avvio da piazza Mazzini, si passa poi alla Trinità, via IV
Novembre, via Raffaele Paolucci e via Guido Costanzi, da lì si
torna a piazza Mazzini. Questo giro sarà fatto per 6 ore o 8
ore  a  seconda  della  gara  a  cui  gli  atleti  si  saranno
iscritti”.

“Come  donatore  attivo  e  facendo  parte  del  consiglio  Avis
ricordo l’importanza della donazione del sangue – aggiunge
Massimo D’Alessandro per Avis – specie in questa stagione e in
questo momento storico. Scopo dell’associazione è promuovere
la donazione e speriamo che con questa gara e lavorando con il
mondo dello sport, tale finalità sia potenziata e possano
essere aiutate le persone che hanno bisogno”.

BODY  BUILDING:  torna  il
Trofeo dell’Adriatico
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Pescara,  27  maggio  2022.  Dopo  la  lunga  pandemia  torna
l’appuntamento con il body building a Pescara. Un appuntamento
che mancava da troppo tempo nella città di Pescara e per gli
appassionati  del  settore.  La  ASD  Free  Power  Gym,  storica
dimora del culturismo abruzzese e della città di Pescara,
torna in sella per organizzare la manifestazione denominata
“Trofeo  dell’Adriatico”  che  con  quest’anno  ha  raggiunto
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l’ottava edizione. Tanti gli appassionati anche quest’anno,
sia come atleti sa come pubblico pronti a sfidarsi a suon di
muscoli. Tra gli ospiti, anche campioni del settore, che si
esibiranno sul palco per deliziare il pubblico presente.

L’appuntamento  è  al  Pattinodromo  di  Pescara  il  giorno  29
maggio 2022 dalle ore 16.00.

L’evento conta già sette precedenti edizioni, l’ultima si è
svolta  nel  maggio  2019,  con  massiccia  partecipazione  con
atleti  di  livello  nazionale  ed  Europeo  come  Andrea  Muzi
(campione europeo di Body Building).

La manifestazione vanta una grande partecipazione anche da
parte del pubblico, curioso ed appassionato, di tutte le fasce
di età che in questi anni sono aumentati vertiginosamente fino
a riempire completamente i palazzetti.

I giudici sono atleti e personaggi noti nel settore del body
building e del fitness, tra cui Andrea Toscano Mister Universo
Wabba, Massimo Casalena Campione assoluto e professionista,
Gianfranco Di Tizio Trainer multi-premiato, Marco Mengarelli
Campione Italiano ICS.

La  finalità  dell’evento  è  valorizzare  questa  fantastica
disciplina con l’obiettivo di far crescere la passione per la
cultura fisica anche ai più giovanissimi educandoli allo sport
ed allontanandoli dalla strada.

Le categorie dell’evento saranno: under 23, HP 173 cm + 2, HP
178  cm  +  4,  HP  oltre  178  cm  +  6,  bodybuilding  70  kg,
bodybuilding 75 kg, bodybuilding 80 kg, bodybuilding 85 kg,
bodybuilding 90 kg, bodybuilding oltre 90 kg, bodybuilding
over 40, bodybuilding over 50, coppie, model, bikini, bikini
over  35,  body  fitness,  men’s  physique,  classic  physique,
wellness.



ILARIO COCCIOLA IN PIAZZA. 
Domani alle 19 il comizio
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Ecco il nostro progetto per la città. Decisivo intercettare i
finanziamenti nazionali ed europei

Ortona, 27 maggio 2022. Ilario Cocciola sale domani alle 19
sul  palco  di  piazza  della  Repubblica,  tradizionale  arena
politica della vita cittadina,  per illustrare il suo progetto
per  Ortona.  Con  il  candidato  sindaco  ci  saranno  i  111
candidati  delle  sette  liste  che  lo  appoggiano:  Ortona
Territorio,  Udc,  Democratici  per  Ortona,  Ortona  Popolare,
Ortona  Coraggiosa,  Il  Faro,  Ortona  Cambia.  Una  coalizione
forte  e  coesa,  che  ha  deciso  di  identifica  nel  fortunato
slogan Solo Ortona nella testa.

 ”Racconteremo cosa vogliamo fare per la comunità ortonese –
spiega  Cocciola  –  si  tratta  di  un  progetto  ambizioso  ma
realistico,  elaborato  con  la  collaborazione  attiva  della
cittadinanza attraverso i tanti momenti di ascolto che abbiamo
organizzato e che continueremo a organizzare in questa lunga
campagna elettorale”. Cocciola è infatti reduce da un intenso 
e  molto  partecipato  giro  di  incontri  nei  territori  della
città, nel corso dei quali ha potuto approfondire i temi del
suo programma di governo, ottenendo un riscontro favorevole e
suggerimenti  preziosi  che  entreranno  nell’azione
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amministrativa.

“È tempo ormai di cambiare la storia della nostra città – dice
il  candidato  sindaco  –  di  introdurre  tutta  la  competenza
necessaria  e  la  passione  per  affrontare  tempi  certamente
difficili ma ricchi di opportunità. Penso al Pnrr, il Piano di
Ripresa  e  Resilienza,  che  porterà  grandi  risorse  sul
territorio,  a patto di muoversi in sintonia con i  piani
nazionali ed europei. Per noi è una sfida decisiva e stiamo
lavorando intensamente per farci trovare pronti”. 

Al centro del progetto di governo della città Cocciola mette
il lavoro, e dentro questa cornice  articola i grandi temi del
suo  programma:  la  città  dei  servizi,  l’istruzione  e  la
cultura, la transizione ecologica, lo sviluppo delle attività
produttive, il decollo della Zes e del porto, l’attenzione per
i bambini e gli anziani. 

“Lavoreremo per una città funzionale e vivibile – sintetizza
Cocciola  –  aperta  al  futuro,  nella  quale  tutti  possano
sentirsi ascoltati e dunque protagonisti”.

PREMIAZIONE, al Kursaal
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Undicesima edizione del concorso Delli Castelli

Giulianova, 27 maggio 2022. Si è tenuta questa mattina al
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Kursaal  la  premiazione  dell’  XI  Concorso  Filomena  Delli
Castelli.  Il  titolo  dell’edizione  2022,  su  cui  si  sono
confrontate decine di ragazzi delle Scuole Superiori, è stato
I sogni son desideri. Da Cenerentola a Samantha Cristoforetti:
immagini,  rappresentazioni  e  modelli  nella  realizzazione
professionale  femminile.  Promossa  dalla  Commissione  Pari
Opportunità del Comune di Giulianova in collaborazione con l’
Assessorato alla Pubblica Istruzione, l’iniziativa ha potuto
contare anche sul Patrocinio del Consiglio dei ministri, del
Senato  della  Repubblica  e  dell’Università  degli  Studi  di
Teramo.

Obiettivo  degli  organizzatori,  anche  quest’anno,  è  stato
quello di fornire spunti di riflessioni utili a promuovere
percorsi di consapevolezza e rielaborazione personale sulla
condizione femminile e le pari opportunità. Hanno partecipato
gli alunni dei licei “Curie” e “Saffo” di Giulianova e Roseto,
l’Istituto  “Zoli”  di  Atri,  il  “Moretti”  di  Roseto,  il
“Capriotti” di San Benedetto del Tronto, la Scuola Superiore
“D’Ascanio”  di  Montesilvano.  La  commissione  giudicatrice,
presieduta  dalla  professoressa  Fiammetta  Ricci,  prorettore
alle Pari Opportunità di UniTe, era composta dal Vicesindaco
Lidia Albani, dalla psicologa e psicoterapeuta Maria Cristina
Barnabei, dalla presidente della Commissione Pari Opportunità
di Teramo Tania Bonnici Castelli e dallo psichiatra Domenico
Di Sante.

Il  primo  premio,  e  la  medaglia  donata  dal  Senato  della
Repubblica alla Città di Giulianova per questa premiazione,
sono andati alla 3BL dell’ IIS Capriotti di San Benedetto del
Tronto  con  il  video  Cenerentola  non  va  al  ballo.  Secondo
premio,  invece,  alla  quinta  A  del  Liceo  Scientifico
“D’Ascanio”  di  Montesilvano  per  I  sogni  son  desideri…o
possibilità,  progetti,  realizzazioni.  Un  ex  equo  al  terzo
posto: ad aggiudicarselo, la seconda E e la quarta C del Curie
di Giulianova, con i video “Il coraggio di essere donna” e
“Cenerentola”.



La menzione speciale è stata attribuita dall’Università di
Teramo al video “I miei sogni” dell’ Istituto “Zoli” di Atri.
Ha preceduto la premiazione un dibattito, moderato da Tania
Bonnici  Castelli,  a  cui  sono  intervenute  la  professoressa
Fiammetta  Ricci,  il  Sostituto  Procuratore  della  Repubblica
Laura Colica, il Comandante della Capitaneria di Porto Tenente
di Vascello Daniela Sutera, l’arbitro di calcio Asia Armaroli
e il dottor Domenico Di Sante. Hanno portato i saluti il
Vicesindaco  Lidia  Albani,  la  presidente  della  Cpo  di
Giulianova Marilena Andreani, l’onorevole Valentina Corneli.
“Anche  quest’anno  il  concorso  è  stato  motivo  di  viva
soddisfazione – commenta Marilena Andreani – Ringraziamo per
questo  i  partecipanti  ed  i  componenti  della  commissione
giudicatrice che, con grande sensibilità, si sono messi a
disposizione”.

“La nostra gratitudine – sottolinea il Vice Sindaco Lidia
Albani – va anche ai dirigenti scolastici e ai ragazzi, i
veri,  entusiasti  protagonisti  di  un’  iniziativa  che
continueremo a promuovere per i risvolti sociali e formativi
che ogni anno dimostra di possedere”.

TORNA IL TRIATHLON, si punta
a bissare il successo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022
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Oltre 200 gli iscritti alla competizione, che prevede nuoto,
bici e corsa

Giulianova, 27 maggio 2022.  L’ ultimo sabato di maggio è, a
Giulianova, il sabato del triathlon. Si terrà infatti domani,
a partire dalle 15.30, il II Trofeo di Triathlon “Città di
Giulianova”,  organizzato  dall’  associazione  sportiva
“Ecologica G”. La gara, su distanza olimpica, è valida per il
Campionato Italiana di società.

La prima frazione, quella del nuoto, si svolge in acque libere
per  un  chilometro  e  mezzo,  e  sarà  caratterizzata  da  un
percorso  ad  “emme”  con  un’uscita  dall’acqua  posta
sull’arenile.  La partenza avverrà nell’area a zona a nord del
porto. La seconda frazione prevede 4 giri, in bicicletta, per
un  percorso  interamente  pianeggiante,  sul  lungomare  di
Giulianova. La terza ed ultima frazione, la corsa, si svolgerà
sempre sul lungomare, interessando il porto, con arrivo in
piazza del Mare. Alle 20, pasta party, premiazioni e “festa
del triathlon”. Il successo dello scorso anno ha fatto sì che
il  numero  delle  iscrizioni  raggiungesse,  in  pochi  giorni,
quota 200.

Il traffico e la sosta dei veicoli resteranno interdetti, sul
lungomare, nelle vie e nelle aree interessate dalla gara, a
partire dalle 6.

UN  NUOVO  FINANZIAMENTO
europeo  aiuterà  a  convivere
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con gli orsi in Europa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Chieti, 26 Maggio 2022. Coordinato da Rewilding Europe, 12
partner dall’Italia e dalla Grecia stanno iniziando un nuovo
programma  finanziato  dall’Unione  Europea  che  contribuirà  a
vivere armoniosamente con gli orsi in Europa. L’iniziativa
LIFE Bear-Smart Corridors consentirà di sviluppare un network
di comunità nei “corridoi di coesistenza”.

Progettato sui buoni risultati raggiunti dalla realizzazione
delle Bear Smart Community nell’area rewilding dell’Appennino
centrale, la Commissione Europea che finanzia il programma
LIFE  aumenterà  e  migliorerà  gli  sforzi  per  sviluppare  un
network finalizzato alla coesistenza nei corridoi ecologici
sia in Italia sia in Grecia. Il programma è ufficialmente
iniziato a marzo, quando i rappresentanti delle organizzazioni
partner si sono incontrati a Pettorano sul Gizio per discutere
obiettivi e azioni.

Le necessità dell’orso

Gli sforzi per migliorare la coesistenza uomo-orso mirano a
rafforzare  il  recupero  dell’orso  bruno  in  Grecia  e  ad
espandere l’areale di distribuzione della sottospecie del raro
orso marsicano in Italia. In entrambi i casi la crescita della
popolazione è limitata dalle sfide che questi animali devono
affrontare fuori dalle aree protette.

Lacci,  avvelenamenti  e  bracconaggio  sono  minacce  sempre
presenti, e gli orsi che entrano nei paesi in cerca di cibo
facile  da  cassonetti  della  spazzatura,  apiari,  frutteti  e
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pollai delle aziende agricole possono innescare conflitti.

Recenti ricerche hanno identificato connessioni critiche di
habitat  idonei  che  potrebbero  congiungere  fino  a  300.000
ettari di aree protette, consentendo una maggiore mobilità
della popolazione, come spiega Antonio Di Croce, Direttore
della Riserva Naturale Regionale Monte Genzana Alto Gizio.

“Nel lungo periodo la conservazione della specie è determinata
soprattutto  nelle  zone  fuori  dall’area  rifugio  della
popolazione esistente, dove ci sono habitat altamente idonei
connessi  da  corridoi  ecologici.  In  questo  modo  potrebbero
stabilirsi  nuovi  animali  riproduttivi,  sostenendo  una
popolazione più ampia.” La creazione di condizioni favorevoli
per gli orsi e le persone all’interno di questi corridoi sarà
raggiunta  attraverso  la  realizzazione  delle  Bear-Smart
Community.

Obiettivi di vasta portata

Coprendo 22 siti Natura 2000 in Appennino centrale e altri 6
in Grecia, i “corridoi a prova d’orso” daranno ai plantigradi
lo  spazio  di  cui  hanno  bisogno  per  creare  popolazioni
geneticamente diverse e autosufficienti – fornendo allo stesso
tempo benefici a molte altre specie.

La strategia alla base del concetto delle Bear Smart Community
ha tre elementi:

•             costruire conoscenza sugli orsi attraverso
educazione e crescente consapevolezza;

•             introdurre misure di mitigazione per proteggere
animali domestici e proprietà e incoraggiare la ricerca di
cibo da parte degli orsi lontano dai centri abitati;

•             sviluppare imprese che creano un’immagine
positiva per gli orsi e aiutano a spostare coerentemente la
percezione del pubblico.



Ottenendo  fiducia  e  supporto  dai  residenti  e  da  altri
portatori di interesse, possono essere sviluppati i corridoi
di coesistenza, garantendo un ambiente sicuro per gli orsi.
Durante  i  cinque  anni  dell’iniziativa,  il  LIFE  Bear-Smart
Corridors rappresenterà un esempio di migliore pratica per la
coesistenza uomo-orso, con lo scopo finale di “spianare la
strada” al concetto di Bear-Smart Community in tutta Europa.

Spazio per prosperare

L’area rifugio per l’orso bruno marsicano a rischio critico di
estinzione è il Parco Nazionale d’Abruzzo, Lazio e Molise,
dove la popolazione è stata stimata tra 47 e 61 individui nel
2014  attraverso  un  campionamento  genetico.  Il  parco,
ampiamente  montuoso  e  boscoso,  ha  ormai  raggiunto  la  sua
completa  capacità  di  carico;  quindi,  la  crescita  della
popolazione  può  avvenire  soltanto  attraverso  l’espansione
dell’areale.  Gli  orsi  bruni  marsicani  hanno  un  vasto
territorio  che  raggiunge  i  300  km2.

“Sappiamo che il futuro dell’orso bruno marsicano è connesso
con  la  sua  capacità  di  espandere  il  proprio  areale  di
distribuzione  e  colonizzare  nuovi  territori.  La  ricerca
scientifica ci dice che gli Appennini sono ricchi di aree
ecologicamente idonee in grado di ospitare una popolazione
vitale di circa 200 orsi” dice Luciano Sammarone, Direttore
del Parco Nazionale d’Abruzzo, Lazio e Molise.

Nelle aree periferiche del parco i numeri degli orsi sono
bassi  –  riferiti  a  pochi  maschi  erranti  e  sporadicamente
femmine riproduttive – sottolineando quanto siano importanti i
corridoi per la sopravvivenza futura della sottospecie.

Per altre aree in Appennino centrale, quali il Parco Nazionale
del Gran Sasso e Monti della Laga, la presenza degli orsi
marsicani è recente, con avvistamenti registrati a partire dal
novembre  2019.  “è  precisamente  per  questa  ragione  che  le
azioni  del  LIFE  Bear-Smart  Corridors  –  volte  a  ridurre  i



rischi  e  le  minacce  per  questa  specie  attraverso  misure
immediate  –  sono  così  cruciali  in  questo  momento”,  dice
Alfonso  Calzolaio,  Direttore  del  Parco  Nazionale  del  Gran
Sasso e Monti della Laga. “Questo ci consente di anticipare
tensioni e conflitti e cominciare con il piede giusto un nuovo
rapporto di convivenza tra orsi e comunità locali”.

Un ritorno guidato dalla comunità

Aumentare i livelli di tolleranza e comprensione dell’orso
bruno nelle comunità che condividono lo stesso territorio è
cruciale. In quanto specie che dipende dall’essere in grado di
muoversi  liberamente  in  territori  vasti,  l’orso  bruno  ha
bisogno di incontrare l’accettazione umana su larga scala. Con
il nuovo finanziamento europeo, Rewilding Europe e tutti i
partner  coinvolti  potranno  supportare  la  crescita  delle
popolazioni di orso in Europa preparando le comunità al loro
arrivo e prevenendo i conflitti prima che si manifestino.

“Il coinvolgimento e contributo delle comunità locali e dei
portatori  di  interesse  sono  decisivi  per  ogni  fase
dell’iniziativa – e va oltre la sua conclusione” dichiara il
dott. Tasos Hovardas di Callisto. “LIFE Bear-Smart Corridors
ha la finalità di coinvolgere le comunità locali per creare
Bear-Smart Community nelle due aree greche di Trikala-Meteora
e  Amyntaio.  I  portatori  di  interesse  locali  saranno
approcciati attraverso uno studio qualitativo e quantitativo
per delineare le principali sfide alla convivenza uomo-orso.
Questi  spunti  saranno  poi  analizzati  ed  elaborati  per
costituire  le  Bear-Smart  Community.”

La creazione di almeno 18 Bear-Smart Community – 16 in Italia
e 2 in Grecia – e ulteriori corridoi amplificherà i nostri
sforzi  per  alimentare  questa  accettazione,  con  azioni
imprenditoriali  da  sviluppare  insieme  alle  pratiche  di
mitigazione per migliorare l’immagine di ciò che è già per
molte persone, una specie emblematica dell’Appenino centrale,
di Trikala-Meteora e Amyntaio, così come una fonte di orgoglio



locale e nazionale.

“Ci stiamo già portando avanti con lo sviluppo del Landscape
Business Plan (un piano economico partendo dalle aziende del
territorio)  che  coinvolgerà  un  gruppo  di  portatori  di
interesse  e  imprenditori  in  laboratori  che  stanno  andando
avanti.  Questa  nuova  iniziativa  LIFE  ci  offre  una  grande
piattaforma per ampliare il lavoro aziendale esistente e sono
in  corso  di  individuazione  attività  economiche  idonee
nell’Appennino  Centrale”,  dice  Valerio  Reale,  Enterprise
Officer di Rewilding Apennines. “L’obiettivo imprenditoriale è
cruciale al fine di coinvolgere più membri della comunità
nelle pratiche di convivenza uomo-orso.”

Un’altra parte fondamentale è il ruolo dei volontari. “Questa
iniziativa ci darà l’opportunità di coinvolgere un gruppo di
volontari  fortemente  motivati  che  saranno  formati  per
contribuire in modo significativo per svolgere le migliori
pratiche della coesistenza uomo-orso, riducendo le minacce a
questa  specie  bandiera  dell’Appennino  centrale”,  dichiara
Mario Cipollone, Team Leader di Rewilding Apennines.

Condivisione di esperienze

Una componente vitale della nuova iniziativa sarà il continuo
scambio di conoscenze e la condivisione di esperienze tra i
partner italiani e greci, come sottolinea Mario Cipollone.

“Abbiamo già goduto di un utile scambio di esperienze e punti
di vista alla prima riunione. È stata una grande opportunità
per  esplorare  le  metodologie  e  consolidare  uno  schema  di
azione. Pianifichiamo di ospitare i partner di nuovo e inoltre
non  vediamo  l’ora  di  visitare  le  aree  greche  in  futuro.
Possiamo essere separati dal Mar Mediterraneo, ma le sfide che
affrontiamo nella mitigazione dei conflitti uomo-orso sono le
stesse. Imparare reciprocamente può essere un catalizzatore
del progresso.”



CONFRONTO ELETTORALE pubblico
è un atto dovuto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Bisogna misurarsi in piazza per Tortoreto

Tortoreto,  27  maggio  2022.  Ritengo  che  un  confronto  e  un
dibattito  pubblico  sui  temi,  sul  programma  e  sulle  idee,
rappresenti uno dei principali strumenti per consentire ai
cittadini di Tortoreto di conoscere i propri candidati sindaci
anche attraverso la dialettica, la differenza di vedute e di
proposte,  così  come  è  anche  importante  potersi  accostare
maggiormente alle caratteristiche caratteriali di ognuno di
noi. Gli eventi e gli incontri che stiamo organizzando sul
territorio, come quello di oggi alle ore 21 presso lo Chalet
Oasi  per  presentare  il  gruppo  di  Cambia  Tortoreto,  sono
sicuramente importanti, ma solo attraverso un confronto vero,
che non può essere esclusivamente mediatico, i nostri elettori
potranno comprendere meglio qual è la nostra idea di futuro
per Tortoreto. Bisogna misurarsi in piazza. Speriamo che il
sindaco Picconi accolga, come noi, la proposta lanciata dalla
candidata D’Amelio per questo confronto pubblico.

Carusi Sindaco, Cambia Tortoreto

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/27/confronto-elettorale-pubblico-e-un-atto-dovuto/
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PATRIMONIO  CULTURALE  COME
ECOSISTEMA.  Digitalizzazione
ed efficientamento energetico
nel Green Deal europeo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Chieti – Palazzetto dei Veneziani – 31 maggio 2022 – ore 15:30

Chieti,  27  maggio  2022.  Il  patrimonio  culturale  come
ecosistema. Digitalizzazione ed efficientamento energetico nel
Green  Deal  europeo  è  il  tema  sul  quale  si  svilupperà  il
convegno previsto per martedì, 31 maggio prossimo, alle ore
15:30, presso Palazzetto dei Veneziani, in Largo del Teatro
Vecchio a Chieti.

Con questa iniziativa, che ha ottenuto il patrocinio della
Commissione  Europea,  l’Università  degli  Studi  “Gabriele
d’Annunzio”  di  Chieti-Pescara,  in  collaborazione  con
l’Università Telematica Leonardo da Vinci (UNIDAV), partecipa
alla EU Green Week 2022, il più grande evento dedicato alla
politica ambientale europea. Nel 2022 la d’Annunzio è stata
eletta  nel  Comitato  Direttivo  della  Rete  nazionale  della
Università per lo Sviluppo Sostenibile (RUS). 

L’idea che muove questa e le altre iniziative – spiega il
professor  Fabrizio  Fornari,  Direttore  del  Dipartimento  di
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Scienze  Giuridiche  e  Sociali  dell’Università  degli  Studi
“Gabriele  d’Annunzio”  di  Chieti-Pescara  –  è  quella  di
coinvolgere cittadini e stakeholders per lavorare al comune di
un  impiego  delle  risorse  sovranazionali  per  costruire  una
Europa sostenibile.

Per questa ragione abbiamo inteso coinvolgere il Ministero dei
Beni Culturali, nello specifico la Direzione Regionale dei
Musei, i Comuni abruzzesi, con l’Associazione Nazionale dei
Comuni Italiani ANCI), lo Europe Direct e il gruppo di Ricerca
Uda4Equity. In particolare, questo convegno – sottolinea il
professor Fornari – intende mettere in luce le opportunità
offerte dalla misura del PNRR dedicata a Digitalizzazione,
Innovazione, Competitività, Cultura e Turismo e dai relativi
investimenti volti a valorizzare il patrimonio culturale e
museale pubblico, attraverso interventi ed azioni specifiche
di digitalizzazione ed efficientamento energetico.

La EU Green Week 2022 – aggiungono i responsabili scientifici
dell’iniziativa, la professoressa Marta Ferrara, referente RUS
dell’UNIDAV, ed il professore Piergiorgio Della Pelle docente
della d’Annunzio – si propone di lavorare in sinergia per
costruire  un’Europa  equa,  prospera  e  climaticamente  neutra
entro il 2050. L’evento del 31 maggio prossimo si inserisce
appunto nel più ampio contesto del Green Deal europeo, che, in
questo momento storico, vede l’Italia chiamata a fare la sua
parte attraverso l’impiego delle risorse introdotte dal PNRR.

Maurizio Adezio

TERMINATA  LA  COSTRUZIONE

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/27/terminata-la-costruzione-della-cupola-geodetica/


della cupola geodetica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Potrà ospitare al suo interno piccoli eventi ed esposizioni

Giulianova, 27 maggio 2022. Terminata in questi giorni la
costruzione  della  cupola  geodetica  in  bambù  al  Parco
dell’Annunziata  iniziata  domenica  22  maggio.

La cupola geodetica è stata progettata dall’Architetto Biagio
Di Carlo e ha un diametro di 12 metri per 4 metri di altezza,
potrà ospitare al suo interno piccoli eventi ed esposizioni.

Le canne di bambù sono state donate dal Dr. Giovanni Cerulli
Irelli,  dal  Dr.  Berardo  Valeri,  che  ci  ha  permesso  di
utilizzare la sua casa paterna di Alta Villa per effettuare i
lavori sul bambù, e dalla Famiglia Orsini di Giulianova.

Il  Comitato  ringrazia  per  la  sua  realizzazione  Biagio  Di
Carlo, i Boy-scout di Giulianova e i tanti amici del quartiere
che  hanno  dato  una  mano  ed  in  particolare  Domenico  Marà,
Tiziano Sistilli, Ivo Falà e Roberto Di Giammatteo che sono
stati sempre presenti in tutte le fasi di montaggio.

Va  ricordato  che  la  cupola  è  a  costo  zero  ed  è  stata
realizzata  grazie  alla  generosità  dei  tanti  volontari  che
hanno partecipato.

Inoltre, sulla pagina Facebook  del Comitato di Quartiere
Annunziata  verranno  postate  le  foto  di  tutte  le  fasi  del
montaggio ed un video realizzato col drone.

Alessandro Brandimarte

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/27/terminata-la-costruzione-della-cupola-geodetica/


Lorenzo Garbatini

CINGHIALI  E  PESTE  SUINA:
coldiretti,  in  pericolo
persone e lavoratori
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Settecento  agricoltori  a  L’Aquila:  è  emergenza  in  stalle,
strade e tavole

L’Aquila, 27 maggio 2022. Servono un cambio di passo nella
gestione  dell’emergenza  e  nuovi  rapidi  interventi  per
l’abbattimento ed il contrasto al proliferare dei cinghiali
per tutelare i cittadini e fermare la diffusione della Peste
Suina  Africana  che  mette  a  rischio  la  sopravvivenza  di
allevamenti e di un intero comparto strategico, che genera un
importante  fatturato  anche  in  Abruzzo  e  garantisce
occupazione. È quanto chiesto Coldiretti Abruzzo in occasione
della protesta di agricoltori, allevatori e cittadini questa
mattina a L’Aquila in piazza dell’Emiciclo, contemporaneamente
alla manifestazione che si è svolta a Roma in piazza SS.
Apostoli  e  in  molte  altre  piazze  italiane.  Centinaia  di
bandiere,  cappellini  e  palloni  aerostatici  hanno  invaso
simbolicamente la piazza antistante il consiglio regionale.
Stessa piazza, stesso scenario, stesso problema di un anno fa,
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quando  l’8  luglio  2021  Coldiretti  denunciò  una  situazione
drammatica per cittadini e imprese.

Così sul palco allestito per l’iniziativa, questa mattina si
sono susseguiti gli interventi del presidente di Coldiretti
Abruzzo Silvano Di Primio e dei presidenti delle federazioni
provinciali  di  Coldiretti  Pier  Carmine  Tilli  (Chieti)  e
Emanuela  Ripani  (Teramo)  che  hanno  ribadito  “il  peso
insostenibile  sul  territorio  abruzzese  della  irrisolta
presenza  dei  cinghiali”  accompagnati  da  sindaci  e
amministratori provenienti da tutto Abruzzo e dai referenti di
associazioni e enti di promozione turistica. Presenti anche i
consiglieri  regionali  Giorgio  Fedele,  Silvio  Paolucci,
Pierpaolo Petrucci e Americo Di Benedetto (che, in qualità di
candidato  sindaco  della  città  dell’Aquila  ha  dichiarato
solidarietà agli agricoltori pur non volendo intervenire per
non  creare  turbativa  nella  campagna  elettorale)  nonché
l’assessore regionale all’agricoltura Emanuele Imprudente, al
quale Coldiretti aveva chiesto – e ha ribadito questa mattina
– un intervento definitivo per un problema che rischia di
avere conseguenze ancora più pesanti.

Il presidente Silvano Di Primio ha evidenziato che “il carico
di  fauna  selvatica  sta  mettendo  a  rischio  il  diritto  di
produrre ma sta sollevando anche problemi per l’incolumità
delle persone e problematiche di carattere sociale più ampio
di cui si discute da troppo”.

“Eravamo qui meno di un anno fa – ha evidenziato Di Primio –
ma  purtroppo  non  è  cambiato  nulla.  Anzi  la  situazione  è
peggiorata. Le misure fino ad ora adottate o ipotizzate, dalle
recinzioni  elettrificate  ai  piani  di  sterilizzazione,  non
hanno portato a risultati significativi sulla riduzione della
presenza dei cinghiali –  ha detto Di Primio –  servono dunque
azioni più incisive, come gli abbattimenti, fondamentali per
la sicurezza dei cittadini e la salute degli animali negli
allevamenti.  Serve  –salvaguardare  le  imprese  agricole  e  i
cittadini con strumenti più efficaci di contenimento della



fauna selvatica e auspichiamo che, in tal senso, l’Abruzzo sia
pioniere a livello nazionale anche in considerazione del fatto
che la nostra regione”.

Una situazione preoccupante a cui si aggiungono gli allarmanti
eventi legati alla peste suina africana nella vicina regione
Lazio. “A preoccupare è infatti il pericolo concreto che la
contaminazione portata dai cinghiali – evidenzia Coldiretti
Abruzzo – arrivi anche qui mettendo a rischio allevamenti di
maiali, le produzioni più tipiche della salumeria e l’economia
delle aree più interne e svantaggiate. Le misure adottate in
caso di ritrovamento di cinghiali infetti prevedono infatti
abbattimenti cautelativi di maiali, vincoli al trasporto di
animali  e  limitazioni  alle  esportazioni  di  salumi  che  da
gennaio 2022 hanno già causato all’Italia la perdita di circa
20 milioni di euro al mese. La diffusione della peste suina
portata  dai  cinghiali  –  continua  Coldiretti  –  minaccia,
dunque, le esportazioni Made in Italy con effetti drammatici
per l’economia del Paese.

“Serve  un  intervento  immediato  e  capillare  di  limitazione
effettiva  della  popolazione  dei  cinghiali  con  abbattimenti
lungo tutto il territorio regionale” ha detto il presidente Di
Primio nel sottolineare che “siamo costretti ad affrontare
questa emergenza perché è mancata l’azione di prevenzione. Ora
– ha aggiunto – non ci possiamo permettere alcun rinvio, ma è
invece necessario utilizzare subito tutti gli strumenti utili
a  salvaguardare  gli  allevamenti,  i  posti  di  lavoro  e  le
esportazioni, con il contenimento della peste suina africana
sia  livello  nazionale  che  locale”.  Richiesta  su  cui  è
intervenuto l’assessore Imprudente che si è detto “consapevole
di un problema complesso ma per il quale si aprono in questo
momento  storico  alcuni  spiragli  di  luce”.  L’assessore  ha
illustrato il provvedimento regionale di allargamento ad altri
soggetti deputati all’attività di controllo e ha comunicato
che la conferenza degli assessori all’agricoltura di tutte le
regioni ha presentato al Governo una proposta di legge che è



stata  fatta  propria  dal  sottosegretario  all’ambiente  Vania
Gava che prevede la modifica alla legge nazionale attualmente
vigente attraverso l’estensione di due mesi nel calendario
venatorio del periodo di caccia al cinghiale; l’autorizzazione
dei piani di abbattimento anche per motivi sanitari, per la
difesa  delle  produzioni  zootecniche,  agricole  e  forestali
nonché della sicurezza pubblica; la possibilità di cacciare
gli  ungulati  anche  nelle  zone  vietate  alla  caccia  e  nei
contesti  urbani;  la  facoltà  di  impiego  nelle  azioni  di
contenimento dei carabinieri forestali, della polizia locale e
dei  proprietari  o  conduttori  dei  fondi,  oltre  ai
selecontrollori.  

Coldiretti ricorda che, alla domanda su chi debba risolvere il
problema  sull’emergenza  cinghiali,  oltre  le  metà  degli
italiani (53%) è dell’opinione che spetti alle Regioni, mentre
per un 25% è compito del Governo e un 22% tocca ai Comuni. In
tale scenario anche l’Autorità per la sicurezza alimentare
Europea (EFSA) ha lanciato un appello agli Stati dell’Unione
Europea chiedendo misure straordinarie per evitare l’accesso
dei  cinghiali  al  cibo  e  ridurne  del  numero  di  capi  per
limitare il rischio di diffusione della peste suina africana
(psa) che colpisce gli animali ma non l’uomo. “La maggioranza
degli italiani considera l’eccessiva presenza degli animali
selvatici una vera e propria emergenza nazionale che incide
sulla sicurezza delle persone oltre che sull’economia e sul
lavoro, specie nelle zone più svantaggiate. Abbiamo bisogno –
aggiunge Di Primio – di interventi mirati e su larga scala per
ridurre la minaccia dei cinghiali a livello nazionale”.



GRETA  ZUCCARINI  MEDAGLIA  DI
BRONZO nei 400 metri ostacoli
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

L’università  Gabriele  d’Annunzio  protagonista  ai  Campionati
universitari nazionali di atletica 2022

Chieti, 27 maggio 2022. Greta Zuccarini, studentessa del Corso
di  Laurea  in  Scienze  delle  attività  motorie  e  sportive
dell’Università  degli  Studi  “Gabriele  d’Annunzio”  è  stata
protagonista ai campionati universitari di atletica, che si
sono svolti lo scorso 22 maggio a Cassino.

Greta Zuccarini, 22 anni di Pescara, iscritta al terzo anno
del  CdL  in  Scienze  delle  attività  motorie  e  sportive,  ha
ottenuto la medaglia di bronzo nei 400 metri ostacoli. La
studentessa-atleta è stata ricevuta dal Rettore dell’Ateneo,
professor Sergio Caputi, che ha voluto complimentarsi con lei
donandole  il  distintivo  d’oro  dell’Università  Gabriele
d’Annunzio.

Greta  Zuccarini  è  iscritta  al  progetto  studenti-atleti,
promosso dalla d’Annunzio per consentire a coloro che sono
impegnati in attività agonistiche, di rendere compatibile il
proprio percorso formativo con allenamenti e gare, mediante
non solo una riduzione delle tasse di iscrizione, ma anche una
gestione  individualizzata  degli  appelli  d’esame,  che  non
devono  coincidere  con  le  attività  agonistiche.  La  giovane
studentessa della d’Annunzio si dedica all’atletica leggera da
otto anni, ed è stata campionessa under 23 nel 2020, oltre che
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medaglia d’argento e di bronzo in altri campionati italiani,
sempre nei 400 metri ostacoli.

Questo  risultato  –  spiega  Greta  Zuccarini  –  giunge  a
conclusione di un periodo di inattività forzata e in occasione
della  seconda  gara  disputata  dopo  la  ripresa.  Per  questa
ragione  aver  raggiunto  il  podio  è  ancora  più  importante.
Voglio ringraziare la mia Università e voglio dire grazie al
mio allenatore, Roberto Ragonese, che mi ha seguito da vicino
nel percorso di avvicinamento ai campionati di Cassino, in cui
il confronto è stato molto serrato.

Il successo di Greta è motivo di orgoglio per il nostro Ateneo
– commenta soddisfatto il Rettore della d’Annunzio, Sergio
Caputi – a dimostrazione del fatto che è possibile conciliare
studio e impegno sportivo, anche ad alti livelli. Da questo
punto di vista, il progetto studenti-atleti attivo da noi
rappresenta una grande opportunità per i nostri iscritti, nel
segno  di  percorsi  di  studio  moderni,  flessibili  e
individualizzati.

La  medaglia  di  bronzo  di  Greta  –  spiega  infine  la
professoressa Angela Di Baldassarre, presidente del Corso di
Laurea triennale in Scienze delle attività motorie e sportive
– rende felici il nostro corso di laurea e l’intero Ateneo.
Greta dimostra che pratica e teoria, anche in ambito sportivo,
sono  strettamente  collegate,  specie  quando  le  qualità
atletiche si sommano a determinazione e alta formazione.  

Maurizio Adezio



NASCE  UN  NUOVO  SPORTELLO
sanitario per le persone più
fragili
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Pescara,  27  maggio  2022.  Uno  sportello  sanitario  gratuito
attivo ogni giovedì e rivolto al mondo delle persone fragili.
Nasce  a  Pescara  per  volontà  di  due  sigle  del  mondo  del
volontariato – l’Associazione Cesare Di Carlo e la Cooperativa
On The Road – che ieri pomeriggio hanno tenuto a battesimo
l’importante iniziativa nella sede di via Tavo 248, la stessa
dove da tempo On The Road, coordinata da Massimo Ippoliti, ha
un suo stabile punto di riferimento.

La sinergia – come hanno spiegato alle persone intervenute la
presidente dell’Associazione Cesare Di Carlo, Gilda Di Paolo,
e la coordinatrice del progetto “Outreach”, Heyra Del Fonte –
è frutto di un comune modo delle due sigle di concepire il
proprio ruolo verso le aree di emarginazione della periferia
delle città: “Il nostro lavoro – ha illustrato così Heyra Del
Fonte, psicoterapeuta – sarà principalmente rivolto alle tante
figure fragili, marginali, vittime di violenza di tratta, o
altri fenomeni che segnano persone svantaggiate e con cui
quotidianamente entriamo in contatto”.

“Attraverso lo sportello di consulenza – ha aggiunto Gilda Di
Paolo, ginecologa – sarà sviluppata un’azione preliminare di
ascolto delle diverse esigenze, prima di smistare i pazienti
verso gli studi dei tanti specialisti che da quasi due anni

https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/27/nasce-un-nuovo-sportello-sanitario-per-le-persone-piu-fragili/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/27/nasce-un-nuovo-sportello-sanitario-per-le-persone-piu-fragili/
https://www.abruzzopopolare.com/2022/05/27/nasce-un-nuovo-sportello-sanitario-per-le-persone-piu-fragili/


offrono  gratuitamente  le  loro  prestazioni  alla  nostra
associazione. Oppure nei casi più gravi verso le strutture
sanitarie pubbliche”. Lo sportello, aperto come detto ogni
giovedì, osserverà un orario di apertura al pubblico dalle 15
alle 18.

BICIPLAN  Presentazione  del
Comune di Spoltore
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Spoltore, 27 maggio 2022. In data 24 maggio 2022 nell’aula
consiliare del Comune di Spoltore il sindaco Luciano Di Lorito
e  l’Arch.  Tursi  Alessandro  hanno  illustrato  il  progetto
definitivo, ed approvato dalla Giunta il 31 marzo 2022, del
BICIPLAN SPOLTORE. Un percorso iniziato oltre due anni fa,
anche grazie al confronto e al contributo del Comitato di
cittadini  #spoltoreciclopedonale,  la  redazione  BICIPLAN  è
stata affidata all’Arch. Alessandro Tursi, uno dei maggiori
esperti  nazionali  del  settore,  nonché  Presidente  Nazionale
della FIAB. Un grande balzo in avanti in tema di mobilità
alternativa,  un  progetto  ambizioso  e  ben  strutturato  che
coinvolge i tre maggiori centri abitati – Spoltore, Santa
Teresa e Villa Raspa, in cui è pianificata l’adozione di “zone
30” e la creazione di una rete di piste ciclabili su tutto il
territorio.  Valore  del  progetto,  oltre  cinque  milioni  di
euro. 
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Si  tratta  di  una  pianificazione  complessiva  di  tutto  il
territorio per renderlo compatibile all’uso di biciclette e
monopattini, come mezzi per gli spostamenti quotidiani, e non
solo per la semplice passeggiata domenicale. È connesso con la
rete  ciclabile  di  Pescara,  ma  non  esclude  le  frazioni  di
Caprara e Villa Santa Maria. Prevede un nuovo collegamento dal
fosso Del Seminario ed include una pista ciclabile lungofiume
sulla Direttrice Valpescara.

Punto cardine è l’adeguamento del tratto di SS 602 in cui
notevole  è  lo  sforzo  progettuale  per  aggiornare  la
circolazione e renderla fruibile in sicurezza dalle categorie
più vulnerabili, ossia pedoni e ciclisti. Secondo il progetto,
in attesa della concreta attuazione, nella ‘fase transitoria’
sarà  adeguata  la  segnaletica  e  la  viabilità  alle  norme
previste dal D.L. 34/2020 (Decreto Rilancio), ancora disattese
sul  nostro  territorio.  Il  comitato  ringrazia  il  sindaco
Luciano Di Lorito e quanti hanno lavorato per l’approvazione
del progetto.

Carmelo D’Arrigo

ADDIO  A  CRIACO  DE  MITA  il
ricordo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Di Enrico di Giuseppantonio
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Ci sono personaggi politici che hanno segnato la storia del
nostro Paese. Tra questi, un posto importante lo ha occupato
Ciriaco De Mita, con la sua intelligenza,  il suo coraggio, le
sue intuizioni e la passione per le istituzioni. Con la sua
scomparsa,  perdiamo  un  rappresentante  insigne  del
cattolicesimo  democratico  italiano,  un  uomo  dello  Stato,
capace di analizzare l’oggi e guardare al domani.

Sono le prime considerazioni espresse dal Segretario Regionale
dell’UDC Abruzzo, Enrico Di Giuseppantonio, alla notizia della
morte di Ciriaco De Mita.  Di Giuseppantonio fu dirigente
organizzativo nazionale del Movimento Giovanile democristiano
durante la segreteria di De Mita.

Grazie a lui, come Segretario Nazionale della DC, emerse una
nuova leva di dirigenti politici di orientamento saldamente
innovatore e con intelligenza raffinata investì sui giovani.

Un’ intuizione che portò la DC ad ottenere maggiori consensi
elettorali  dai  giovani  e  a  dar  vita  a  un  coraggioso
rinnovamento del partito. Fu grazie a lui che nel dicembre del
1986,  a  Lanciano,  tenemmo  la  Conferenza  Organizzativa  dei
Giovani DC, con Renzo Lusetti, segretario nazionale, ed io nel
ruolo di Dirigente Organizzativo nazionale.

Fu  un’assemblea  che  ‘rivoluzionò’  la  presenza  dei  giovani
nella politica. Vi presero parte oltre mille delegati di tutta
Italia e De Mita rimase con noi per tutti e quattro giorni di
lavori. Fu proprio lui, in quella occasione, a indicarmi come
candidato per la Camera dei deputati, alla quale però dovetti
rinunciare  perché giovanissimo avevo contro coloro che in
Abruzzo avevano timore di un partito con i giovani.

Gaspari era dalla mia parte. Il presidente De Mita mi disse
che non avrei dovuto rinunciare perché potevo essere tra i
giovani parlamentari, che potevano contribuire a costruire un
Italia migliore. Fu la mia una rinuncia di un giovane ragazzo
di un paese abruzzese che voleva cambiare la politica forse



con poco coraggio contro i cosiddetti poteri forti.

Buon  viaggio  presidente,  non  dimenticherò  mai  i  tuoi
insegnamenti, il tuo valore, l’ amore per la bella politica e
la generosa missione al servizio del bene comune. Grazie,
grazie di cuore da chi, come me, nella quinta generazione di
giovani DC, ha avuto il tuo convinto sostegno e la tua guida.

Il presidente De Mita ha scritto sempre pagine importanti
della storia italiana.

PASSEGGIANDO TRA LE VIE DEL
COMMERCIO…di ieri e di oggi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 27 Maggio 2022

Passeggiate  guidate  nei  luoghi  simbolo  del  commercio  a
Lanciano, tra storia, leggende e racconti insieme a Domenico
Maria del Bello. Sabato 28 maggio, 4 e 11 giugno

Lanciano,  27  maggio  2022.  “Passeggiando  tra  le  vie  del
Commercio…di ieri e di oggi”, evento gratuito promosso dal
Consorzio  Le  vie  del  Commercio,  nasce  dalla  voglia  di
riscoprire la storia della città di Lanciano attraverso lo
sviluppo del commercio e delle attività produttive che l’hanno
caratterizzata  nel  corso  degli  anni.  Grazie  alla  preziosa
collaborazione  con  Domenico  Maria  del  Bello,  Ispettore
Onorario  della  Soprintendenza  per  i  beni  Archivistici  e
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Librari dell’Abruzzo e del Molise e Ispettore Onorario per la
tutela  dei  beni  Archeologici,  Architettonici,  Artistici  e
Storici  dell’Abruzzo,  ogni  pomeriggio  verrà  proposto  un
itinerario diverso, attraverso il quale si snoderà il racconto
di  del  Bello,  stimolando  la  memoria  dei  meno  giovani,
incuriosendo i più giovani e guidando tutti i partecipanti in
un viaggio nel tempo affascinante e coinvolgente. Le visite
partiranno ogni pomeriggio da un’attività consorziata diversa
con un brindisi di benvenuto offerto dalla Cantina Colle Moro
di  Frisa  e  si  concluderanno  in  Via  Floraspe  Renzetti  nei
pressi di Bottega Buongusto per un aperitivo finale.

Durante  i  pomeriggi  dell’evento  verrà  offerto  un  brindisi
anche ai clienti di tutte le attività consorziate aderenti e
tutti i partecipanti alla passeggiata riceveranno un carnet di
buoni sconto.

“Un modo diverso di vivere lo shopping in città” sostiene il
Presidente Fausto La Morgia “e di riappropriarsi di luoghi
quotidianamente vissuti, di cui spesso non si conoscono la
storia,  i  motivi  che  ne  hanno  determinato  gli  sviluppi
urbanistici o le persone che hanno riempito di vita quelle
strade,  quelle  botteghe,  quelle  industrie,  raccontando  di
commercio, arti e mestieri, nella città delle fiere e non
solo.”

Si comincia sabato 28 maggio alle ore 17:30 da Doretta Scutti
Flower Designer in via Sangro, 1 (zona Quadrato, nei pressi
della strada privata che costeggia Villa delle Rose)

Seguiranno gli appuntamenti di sabato 4 giugno alle ore 17:30
da Van Profumi in Corso Trento e Trieste e di sabato 11 giugno
alla stessa ora da Buffetti Cartoleria Itinerari in Via Piave,
21

È  consigliata  la  prenotazione  sul  sito:
bit.ly/passeggiandotraleviedelcommercio  o  via  mail  a
info@leviedelcommercio.com



Tutte le attività dove degustare il vino: Stella Calzature,
Tenerezza, Orafo La Morgia, La Reine Abbigliamento, Doretta,
Bottega  Buon  Gusto,  Di  Carlo  Ottica,  Amore  Abbigliamento,
Novidea,  Di  Nucci  Oro,  Libreria  D’Ovidio,  Van  Profumi,
Cartoleria Itinerari Buffetti.

Le attività del carnet di buoni sconto: Stella Calzature,
Tenerezza, Orafo La Morgia, La Reine Abbigliamento, Doretta,
Bottega  Buon  Gusto,  Di  Carlo  Ottica,  Amore  Abbigliamento,
Novidea,  Di  Nucci  Oro,  Libreria  D’Ovidio,  Van  Profumi,
Cartoleria  Itinerari  Buffetti,  Eurocolor,  4passi,  Trozzi
Abbigliamento,  Ottica  Polzinetti,  Emporio  Ottico,  Farmacie
Comunali.


